
2025 年大检修第二周调度会会议纪要 

会议时间：2025年 5月 3日 

会议地点：大检修指挥部 

参会人员：曾越、谢毅、刘兵、张波、易峰、柳志国、刘映帆、魏雄峰、汤岳林、瞿景云、

何耀、吴湘勇、程强、赵学明、沈岳泉、蒋自立、袁涛、谭理科、陈珂、刘华鹏、方诚、

孟琼、鄢亚平、各工区经理、各分包商负责人。 

主持人：刘映帆  

会议内容： 

各分公司汇报检修实施情况、存在和需要协调的问题，各分包商提出需要协调的问题，

各职能组对各项工作开展、检查情况进行讲评。各级领导对检修工作存在的不足进行了点

评，提出了要求和部署。 

 

指挥部领导成员讲评和要求： 

1、湖南石化检修 APP 平台的使用开工数大有改观，与动静电仪各位领导要求密不可分，

但按检修 8周统筹的话自控专业没有达到预期的开工率，电气卡边，各专业还是要监督班

组使用，后期分公司会找设备管理部沟通甲方及时验收问题，他们能及时验收我们的完工

率就不会有太多的偏差。还有一个“无码检修”模块，也要及时在平台进行相应操作。 

2、提醒各专业和静设备，各专业在临时调用静设备人员时一定要关注作业票上增加人员，

专业分公司班组临时调动人员相互帮忙的工作也要注意在作业票上有签字，防止被查到**

人无票作业。 

3、机泵 2024节能改造项目检修期间要同步更新完成，土建专业还有 13项，静设备 15项

没有开始施工，工作量是否对接到位请机修专业落实纸质交底。2024设备更新土建 7项，

静设备 7项未开始施工，2025老旧设备更新土建 11项，静设备 11项没有施工，这些工作

计划施工是在 5月 2日至 8日，土建队伍没有跟上，请专业和土建项目部严格按分公司出

台的“土建界面划分”临时规定落实施工队伍，土建项目部不要与分公司争抢资源，土建

不施工完成静设备就进不了场，静设备专业要提前做好材料对接，做好加班加点抢工期的

准备。 

4、电仪隐患治理项目，与设备管理部已经沟通，可以使用临时负荷（他们给费用），自

控盘柜什么时候改，请电气专业停电配合到位，注意：dcs 是市电供电，严禁短路。机泵

更新改造，业主要求是检修期间做完，土建专业和土建承包商要依据专业分公司安排，落



实施工人员，现在已经滞后较多，要留时间给静设备和其他专业。CS03 所 2#主变吊装问

题，要赶在四公司吊车转场之前吊装完成，1#主变要尽快落实尾项，达到送电条件。热电

控制系统隐患治理项目电仪要配合密切，布袋除尘电气没有 DCS 柜内计划，但有工作量，

要边查线边打联络单，不能等要给自控留时间。各专业分公司要重点管控机电公司定的 17

个重点项目，静设备、电气要依据现有情况及时调整力量。 

5、控制系统隐患治理项目因业主停电交付检修时间推迟了 5 天，设备部、运行部要求重

新进行统筹安排施工，1#炉及其附属设备的 DCS 改造要在 14 号前全部完成。电力系统隐

患治理项目，运行部要求拆接线时一定要注意人身安全和设备安全，尤其是长岭 II 站的

快切装置的接线，防止误停运行段进线造成全所失电。 

6、现在晚间探伤工作很多，我们又有很多晚间加班，安环部要及时收集、发布、传达探

伤信息，防止出现探伤伤害问题。 

7、叉车使用量很大，需要使用的一定要提前向综合组申报。 

8、结算签证单严格按模板要求编制，不允许更改，要落实到班组熟练掌握。 

9、继续加强劳动纪律检查，尤其注意厂外环氧丙烷区域劳动纪律，查到的一律严格考核。 

10、从机修分公司事前预防，避免了 3#催化主风机行吊吊装中失控的重大设备事故中，各

单位都要吸取教训，高危作业一定要提前分析好风险，做好防范预案，落实好控制措施。 

11、五一后厂内人员达到高峰期，交通风险很大，注意宣贯交通风险意识。包括自行车骑

车安全。 

12、大检修平台上甲方提出的整改问题，要与提报人员做沟通，有些问题是可以沟通取消

的。 

13、厂里装置验收、交付情况不理想，进度滞后严重，但开工周期不会松，工期压力后期

都会到我们承包商身上，要提前做好统筹调整和应对预案。 

 

检修总指挥讲评和要求： 

1、首先表扬机修分公司，在土建力量不足的情况下，组织机修专业力量，加班加点对

焦化装置旧机泵进行拆除，为土建旧基础破除更新抢出时间。表扬自控和电气分公司，

在热电部控制系统隐患治理项目机柜间停电时间推后 5 天的情况下，为了把进度赶上

去，每天晚上有自控、电气专业近 20 人加班到晚上 10 点多才收工，后勤中巴车每天

晚上送岳阳，这个时间需要持续接近半个月，对后勤也提出表扬。湖南众兴在焦化老

旧设备更新项目云长建筑土建力量不足的情况下，克服困难，承接了部分施工任务，



提出表扬。 

2、本周，各分公司、职能组升级（提级）汇报意识大幅提升，也就是有困难、有问题

立即汇报到指挥部，信息没有堵塞，问题和困难没有搁置，问题出来后，各位领导靠

前指挥、积极协调，紧盯问题互相补台、不分你我，一个个困难问题得到了合理解决

方案，这才是分公司大检修应该有的样子。这种管理氛围和工作作风要持续保持，贯

穿整个大检修，今后也要是这样，有困难、有问题立即汇报，集中分公司集体的智慧

和力量一起解决。 

3、对几个问题提出批评：土建云长建筑在炼油一部老旧设备更新项目上预估力量不足，

前期施工效率低下，施工质量欠佳，导致进度滞后，提出批评，目前在陆续加人。盈

达电力在调节阀下线和焊工力量上，前期预判不足人力不够，提出批评，请尽快加人

把进度赶上去。检安分公司土建项目部，在 2024 年炼油板块高危机泵隐患治理项目上，

不应该与机修分公司土建资源使用同一家分包单位，导致力量收到牵连；而且近期土

建质量管理不足，有蜂窝面，有基础偏差，感官质量不足等问题，希望接下来加强质

量管理。还有大地公司，节日期间在新重整管廊项目土建施工中人力严重不足，每天

四五个人，实际上有 10 多人的作业面，影响力施工进度，原计划 5 日必须完成的时间

节点又完不成，我找了彭辉也没用，提出严厉批评，要尽快赶工。这几个问题，如果

不尽快赶上来，分公司要进行加重考核。 

4、安全管理上，抓好 5 个方面： 

①、今天湖南石化检修调度会上学习的事一起高处坠落死亡事故，一承包商人员在彩

钢瓦上行走时，彩钢瓦滑动人员坠落死亡。通达公司出现了一名作业人员在高空作业，

背了安全带没系挂，被安环部查到，他们总经理焦达在大会上做检讨，我们本周大小

违章不断，根据海因里希法则，小违章多了，是要出大问题的，我们要深刻警醒，要

深刻吸取教训。 

②、厂检修调度会上通报了我们有 1 个 C 类（长佳节能的高空抛物）1 个 D 类违章扣

0.6 分，我们的车辆违章 4 次，车辆违章除了通达就是我们单位最多，承包商重点抓

好安全自主管理，承包商老板检修期间要每天坚守现场管理，不要发生 A、B 类违章，

谁发生 A 类违章，我们领导、老板、主管都要受到连带处理。 

③、严控关键风险，盲目赶工、交叉作业和易松懈时间段的作业往往会有较大风险，

超期加班（超过晚上八点）要有管理人员带班值守，尽量安排低风险作业，不安排高

危作业，安全上要升级管理；炼油二部常催区是全厂作业点最多、最危险的区域，时



有交叉作业发生，大家减少在此区域穿行。 

④、提醒风险，大家一定要注意脚手架和围栏变化的风险，因为作业多，每天很多脚

手架和围栏会有变动，大家使用前多检查挂牌和围栏的实际情况。 

⑤、再次强调对涉及硫化氢、有毒、易燃介质的受限空间、四级高处、特级动火等高

危作业、必须实行一点一票，双监护人，视频监护到位，施工技术负责人到场监管。 

5、质量管理上，厂检修调度会点了我们几个质量问题，有焊接问题、有云长的土建除

盐水站基础马凳筋下料尺寸短、焊条领出后放在烤箱一次性放太多、电缆在电缆沟摩

擦拖拽等：我们要牢记检修质量是为了检修后的顺利开工和今后 4 年的长周期运行，

厂里将对重大质量问题严厉追责，还要影响今后结算，请各单位重视好质量管理。质

量管理的主体责任单位是各专业分公司，各单位务必重视质量管理的过程验收。自控

分公司尤其要关注炼油一部与热电部控制系统的的检修改造质量，要做到万无一失，出问

题就会开不起来。 

6、进度方面，目前有 6 套装置停工交付滞后，各单位要想尽办法、组织人力把工期赶上

去。2#常压区的机泵拆除任务十分艰巨，天四委托给我们的，厂里要求 24小时连续作业，

前几天机修专业做了大量工作，目前进度跟上了，后面也不能放松。 

7、检修期间，夜间加班比较多，有的地方检修照明明显不够，影响安全和检修质量，要

想办法解决，我看到二部 3#催化主风机上作业照明不够，找电气专业加了照明，提出表扬。

还有其他地方需要的提出来。 

8、厂检修调度会上通知，五一节后，中石化总公司派出安全督察组来检修现场督查 2

周，提醒各单位主要管理人员、关键技术人员要每天打卡进场，达不到要求的会给予

批评考核；会议提醒明天会有小雨，土建的堆土以及电缆方面请落实防雨措施。 

9、各单车停放点要规范停放，不是停放点不要乱放，厂综合组天天在查，对我们机修二

班周边停单车提出了几次批评了，各班组要注意提醒，有违停的及时搬到其他地方去，别

人找了几次也不会再乱停了。 

10、电仪中心要求 5月 5日完成所有调节阀下线返厂维修；5月 10日完成 CS08所 1#主变

保护装置更换、整组试验及送电；完成 1#催化 38面盘柜安装、接线、调试及送电。 

 

公司领导讲评和要求： 

1、安全管理要动态评估现场风险，事前预防。质量管理最重要的是保证管理体系的有效

运行，能按管理方案落实到位，尤其要重点抓焊接质量管理体系的运行。指挥部要保持管



理的高压态势，我们单位违章问题是属于比较多的，绝不能放松。 

2、目前检修工作进度滞后较多，有内外因素，我们要把自己内部的问题找出来，提升效

率和纠偏，要定好每天的工作任务。做好重点项目的专项管理，特别是静设备专业焊接工

作，目前进度缓慢，拿出具体措施。土建资源不足，要增加土建资源，相关单位立马增加

土建力量，不能影响后续静设备和机泵施工。 

3、指挥部组织约谈盈达电力分包商，该单位进度、安全问题多，约谈纠偏。 

4、会议时间太长，影响现场管理，要提升会议效率。重点讲存在问题，其他方面汇报尽

量精简，精练语言，没有问题的可以不汇报。 

5、长岭分公司此次检修规模大，意义大，也是对长岭分公司管理模式重新改革调整后的

一次重要检验，工作大家做了很多，相信也肯定可以把这次检修顺利完成，但从汇报情况

来看，管理效率还是不足，还是偏向于传统的检修管理思路，创新不足，对检修平台化、

数据化的管理模式分析运用不够。机电公司要创造特色、先进的检修管理模式，长岭分公

司要做领头人，要在这方面多做思考并试炼。 

岳阳长炼机电工程技术有限公司长岭分公司 

2025 年 5 月 3 日 

 

 

附件：本次会议要求具体实施的工作清单。  


